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 AIDE & SIMPLIFIE  
la transcription en FALC
(FACILE À LIRE ET À COMPRENDRE)
pour les personnes en situation de handicap.

Développé par l’Unapei, Cap’FALC est un outil qui
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L’INFORMATION POUR TOUS
Avec , l’Unapei vise à 
faire significativement progresser 
l’accès à l’information pour tous 
grâce à la généralisation du 
Facile À Lire et à Comprendre 
(FALC) et à favoriser durablement 
la participation des personnes en 
situation de handicap intellectuel à 
la vie de la société. 

DES FONCTIONNALITÉS 
INNOVANTES
Accessible en ligne et intuitif, 

 propose des 
fonctionnalités innovantes qui 
facilitent la réalisation de documents 
FALC. Par exemple, les transcripteurs 
peuvent faire appel à une intelligence 
artificielle pour simplifier un texte, 
ou encore accéder et partager des 
définitions en FALC pour expliquer des 
mots de manière accessible.
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 UN OUTIL CONÇU AVEC ET POUR 
LES ÉQUIPES DE TRANSCRIPTION

 a été développé pour 
répondre aux besoins de ses 
utilisateurs. Au début du projet en 
2018, l’Unapei a collaboré avec Meta AI 
et INRIA, deux laboratoires de recherche 
en intelligence artificielle, pour mettre 
au point un algorithme simplifiant du 
texte à partir des règles du FALC.

En parallèle, l’Unapei a aussi travaillé 
avec les transcripteurs FALC eux-mêmes 
afin de co-construire .

Des membres des ateliers de transcription 
du réseau Unapei et de l’association 
des auto-représentants Nous Aussi 
ainsi que la CNSA ont ainsi bâti en 
2020 les bases de .

Testé en 2022 par des transcripteurs 
d’ESAT du réseau,  combine 
ainsi innovation numérique 
et expérience d’usage.
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LA MISE EN AVANT 
DES ÉLÉMENTS À 
MODIFIER 

Avec l’aide de Cap’FALC, identifiez 
les éléments du texte nécessitant 
des ajustements pour respecter les 
règles du FALC. Cap’FALC peut par 
exemple vous aider en soulignant les 
mots compliqués, les phrases trop 
longues ou encore les nombres écrits 
en toutes lettres.

LA SIMPLIFICATION 
DE PHRASES  

Bénéficiez de l’Intelligence 
Artificielle pour simplifier les 
phrases complexes. Choisissez 
de suivre la suggestion de 
reformulation si elle vous convient. 

UNE BANQUE 
D’IMAGES 
COLLABORATIVE   
Illustrez vos documents 
selon les principes de 

la méthode FALC en utilisant une 
collection d’images partagées. 
Comme le dictionnaire collaboratif, 
participez à l’enrichissement de 
cette banque en y ajoutant vos 
propres images.

UN ACCÈS FACILE 
AUX RÈGLES FALC   

Consultez facilement les règles du 
FALC directement depuis l’outil pour 
vous assurer que votre texte les 
respecte.

UNE 
COMMUNICATION 
EFFICACE   

Partagez des commentaires avec 
les coordinateurs pour une 
collaboration fluide lors de la 
production de vos écrits.

UNE RELECTURE ET 
UNE VALIDATION 
DYNAMIQUES   

Une fois le texte transcrit, vous 
pouvez soumettre le document au 
coordinateur pour relecture, et 
celui-ci peut ensuite le valider.

UN DICTIONNAIRE 
COLLABORATIF 
Recherchez des définitions 
de mots que vous 

souhaitez expliquer avec des termes 
accessibles. Vous pouvez également 
contribuer à enrichir ce dictionnaire 
en ajoutant vos propres définitions.

FONCTIONNALITÉS POUR 
LES TRANSCRIPTEURS



5

UNE AIDE À LA 
GESTION DE 
PROJETS 

Avec Cap’FALC, les coordinateurs 
disposent d’une aide à la gestion 
de projets. Il est ainsi possible de 
créer des projets, de répartir 
les tâches entre les transcripteurs 
et de superviser le processus de 
transcription. 

L’ENRICHISSEMENT 
DU CONTENU

Comme les transcripteurs, les 
coordinateurs peuvent enrichir la 
banque d’images, le dictionnaire et la 
bibliothèque de documents pour une 
utilisation future, et ainsi faciliter le 
travail de leurs équipes.

 FACILITATION POUR 
LES COORDINATEURS



Vous êtes un atelier de transcription FALC ?
Vous souhaitez utiliser Cap’FALC pour 
réaliser vos transcriptions FALC ?

Écrivez-nous à contact@capfalc.fr

 REJOINDRE LA 
COMMUNAUTÉ
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PROJET PILOTÉ PAR :

• Avec le soutien de :

• Parrainé par :

• Avec la contribution de :


